

Tarification des séjours et prestations des Villages Vacances – Été 2024

Intervention de Marion Martin
Groupe Val-de-Marne en commun – PCF et Citoyen-nes

Monsieur le Président, Chers collègues,

Lorsque l'on parle des Villages Vacances, on touche à la mémoire partagée, au patrimoine commun des Val-de-Marnais.

Pour des milliers de familles, nos Villages Guébriant et Jean-Franco représentent leur seule possibilité de partir en vacances, d'avoir accès aux loisirs hors du Val-de-Marne et d'Île-de-France.

C'est une originalité mais dont nous pouvons tous être fiers car il s'agit de l'identité de notre Département : garantir le droit aux vacances pour toutes et tous en étant attentifs aux plus fragiles.

Hélas, la délibération que vous nous présentez aujourd'hui vient mettre en danger cette ambition. Car si on peut entendre la hausse générale de 2,5% des tarifs, au vu de l'inflation, **vous faites le choix de en même temps de modifications conséquentes de la politique de tarification, qui impacteront en premier lieu les familles populaires :**

- 1- suppression de la réduction de 50% pour les enfants de -6 ans ;
- 2- suppression intégrale du quotient familial pour les activités, que vous alignez toutes sur le tarif le plus haut !

Des choix qui ne sont guidés que par l'objectif de **faire des économies sur le dos des familles**. Et, si j'en crois la présentation de Mme Nowak en 5^{ème} Commission, sans avoir réellement chiffré l'impact sur une famille nombreuse, par exemple.

Vous décidez également de supprimer la formule sportive, ainsi que de **la fermeture des Villages hors vacances scolaires** ! Vous prétextez une demande insuffisante, mais plutôt que de réduire la voilure *a priori*, le Département aurait pu travailler à mieux communiquer, à attirer de nouveaux publics hors de ces périodes.

C'est d'ailleurs, le choix que la majorité précédente avait fait (avec un certain succès) avant le COVID : travailler avec les services Retraités des communes pour leur voyages de printemps et d'automne, développer les partenariats avec les clubs sportifs, les comités ou les fédérations pour faire bénéficier d'infrastructures adaptées à des stages, initier de nouvelles pratiques avec le monde économique pour permettre l'accueil de séminaires...

D'autres pistes étaient donc envisageables...

Mais avec les choix opérés aujourd'hui, l'attractivité des Villages Vacances risque de diminuer. Et demain, vous aurez beau jeu de dire que la question de leur maintien se pose ! Déjà, les propos tenus en Commission sous-entendent les interrogations qui se font jour au sein de la majorité.

Séance du Conseil départemental du 2 avril 2024

Nous vous demandons de retirer cette délibération, faute de quoi nous voterons contre, et vous aurez à assumer vos choix politiques auprès des Val-de-Marnais.

Je vous remercie.

Seul le prononcé fait foi